

Veränderungen in unserer Gemeinde sind gleichbedeutet mit Investitionen, wir müssen diese prüfen und gezielt auf den Weg bringen, denn wir wollen den Bürgern unserer Gemeinde, ein lebenswertes Umfeld schaffen.

Die SPD Fraktion bedankt sich bei der Finanzabteilung der Verwaltung, allen voran Herrn Krämer für die Ausarbeitung des Haushaltsplans, auch bei unseren Verbandsbürgermeister Ralph Bothe bedanken wir uns, da er mit Rat und Tat die Entwicklung in Monsheim unterstützt.

Die SPD Fraktion stimmt dem Haushalt 2021 in seiner dargelegten Form zu !

gez.

Jörg Trundt

Fraktionssprecher

Haushaltsrede 2022

Sitzung des Ortgemeinderates Monsheim am 07.03.2022. Es gilt das gesprochene Wort.

Sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister,

sehr geehrte Ratskolleginnen und Ratskollegen, meine Damen und Herren,

im Haushaltsplan 2022 sollen viele Ansätze die auch schon in 2021 geplant wurden, umgesetzt werden. So werden wir heute, Investitionen in Höhe von rund 7,34 Millionen Euro verabschieden.

Einige dieser Investitionen begleiten uns schon länger und werden uns darüber hinaus noch begleiten. Stellvertretend wären hier der Geländeankauf für den neuen Kindergarten und das Seniorenheims zu erwähnen oder die Böschungsstabilisierung in der Grabenstraße.

Zuversichtlich können wir bei Fertigstellung unseres Rathauses oder bei dem Ausbau der Bahnhofstraße sein. Auch der Hochwasserschutz wird nach fast Jahrzehnten umgesetzt.

Große Ansätze finden sich im Haushalt 2022 im Bereich der Erweiterung des Friedhofes, Baureife herstellen für das Gelände in der Wormser Straße, Planungskosten für diverse Projekte, sowie den angesprochenen Grunderwerb.

Wir investieren in die Zukunft unserer Gemeinde, die sich in Kleinigkeiten, wie Anschaffungen für den Bauhof, Optimierung der Küche im Kindergarten oder der Güterhalle, nur mit augenscheinlich kleineren Beträgen, dennoch summieren. Die Umlagen für den Kreis und für Verbandsgemeinde zählen natürlich auch zu den großen Auszahlungsstellen.

Auf der Einnahmeseite finden sich Zuschüsse aus dem I-Stock oder vom Kreis wieder. Steuereinnahmen werden durch die bekannte Gesamtsituation sich wohl kaum größer positiv auswirken.

Und so werden wir uns über eine Kreditaufnahme in geräumiger Zeit unterhalten müssen. Im Personalbereich stehen keine Veränderungen an, denn hier wurde zum richtigen Zeitpunkt in Manpower und Material investiert.